

**KAJIAN KITAB *RISĀLAH AL- MAHĪD* BAGI SANTRIWATI MADRASAH
DINIYAH DARUL HIKMAH DESA MOJOKEMBANG KABUPATEN
MOJOKERTO**

SKRIPSI

Dosen Pembimbing : Yusuf Suharto,M.Pd.I



ELOK AINUN FITRIA CAHYANI

NIM:20171700101010

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

FAKULTAS TARBIYAH

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

2021

ABSTRAK

Cahyani , Elok Ainun Fitria,2021, *Kajian Kitab Risālah Al- Mahīd bagi Santriwati Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang Kabupaten Mojokerto*, Skripsi :Program Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Pesantren KH.Abdul Chalim, Pembimbing : Yusuf Suharto,M.Pd.I

Kata kunci :Metode, Manfaat,Santri,Kitab *Risālah Al- Mahīd*

Kajian kitab *Risālah Al- Mahīd* penting bagi perempuan dalam kehidupan sehari-hari. Kemudian pada masa kini banyak para santriwati dan juga anak-anak yang sudah belajar kitab *Risālah Al- Mahīd* namun mereka masih merasa kebingungan dalam mengaplikasikannya dalam kehidupan sehari-hari. *Urgensi Kajian Kitab Risālah Al- Mahīd bagi Santriwati Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang Kabupaten Mojokerto* ini untuk memberikan kefahaman bagi oara santriwati mengenai materi haid,istihadhoh dan juga nifas. Penelitian ini bertujuan agar mengetahui metode dan manfaat dari kajian kitab *Risālah Al- Mahīd* bagi Santriwati Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang Kabupaten Mojokerto.

Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian ini dilakukan di Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang,Kecamatan Pacet, Kabupaten Mojokerto, penelitian ini dimulai pada 10 April-24 april 2021.

Subyek dalam penelitian ini adalah ustadzah Riadin dan santriwati di Madrasah Diniyah Darul Hikmah. Sedangkan teknik pengumpulan data menggunakan teknik observasi,wawancara dan dokumentasi. Dalam analisis data menggunakan reduksi data,penyajian data dan verifikasi data.

Dalam penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:1) Metode Kajian Kitab *Risālah Al- Mahīd* di Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang Kabupaten Mojokerto yaitu a) *metode sorogan*,b) *bandongan*,c) *metode tanya jawab*,d) *pemberian tugas*. 2) Implikasi Kajian Kitab *Risālah Al- Mahīd* Bagi Santriwati Madrasah Diniyah Darul Hikmah Desa Mojokembang Kabupaten Mojokerto yaitu a) *Memudahkan dan menyiapkan para santri ketika pertama kali mengalami haid*,b) *agar para santri dapat mengetahui syarat-syarat darah haid*,c) *agar para santri dapat mengetahui hukum mempelajari haid bagi perempuan dan juga laki-laki*,d) *agar para santri dapat mengetahui sifat-sifat dari darah haid*,e)*agar para santri dapat mengetahui larangan-larangan ketika haid*.

ABSTRACT

Cahyani, Elok Ainun Fitria, 2021, *Benefit of Studying the Book Risalah Al-Mahid for students Madrasah Diniyah Darul Hikmah Mojokembang village, Mojokerto Regency*, Thesis : Islamic Religious Education Progam, Faculty of tarbiyah, The Institute of Boarding School KH. Abdul Chalim, Supervisor : Yusuf Suharto, M.Pd.I

Keywords : Methods, Benefits, Student, Book of *Risālah Al- Mahīd*

Study of the Book *Risālah Al- Mahīd* is important for women everyday. Then in the future now lot of students and childrens have been studying the book of the Risalah Al- Mahid but they still confusion to apply it everyday. Benefit of study the book *Risālah Al- Mahīd* for Students Madrasah Diniyah Darul Hikmah Mojokembang village, Regency of Mojokerto to provide understanding for the students about theory of menstruation, istihadhoh, and nifas, the purpose of this research is to find out the method and benefit from theoretical review the book of *Risālah Al- Mahīd* for Students Madrasah Diniyah Darul Hikmah Mojokembang village, Regency of Mojokerto.

This Research used field research by using of quantitative approach. This research is conducted in Madrasah Diniyah Darul Hikmah Mojokembang Village, District Pacet, Regency of Mojokerto, this research was conducted on 10 April 2021 until 24 April 2021.

The subjects in this study is Cleric Riati and students at Madrasah Diniyah Darul Hikmah. While the data collection techniques using observation, interviews and documentation. In the data analysis using data reduction, data presentation and data verification.

In this research can be concluded as : 1) Study Methods the book of *Risālah Al- Mahīd* at Madrasah Diniyah Darul Hikmah Mojokembang village, Regency of Mojokerto is : a) Sorongan Methods, b) Bandongan Methods, c) Question and Answer Methods, d) Homework. 2) Benefit from study the Book of Risalah Al- Mahid for students Madrasah Diniyah Darul Hikmah is : a) Prepare and Simplify the students when first time experiencing of menstruation, b) The students can be know the terms of the blood of menstruation, c) Can be find out the law from learn menstruation for women and men, d) The students can be know the properties of Menstruation Bloods, e) The students can be know the prohibitions when menstruation.

نبذة مختصرة

جاهياني، ايلوك عين فطريا، 2021، فوائد دراسة كتاب رسالة المحيض لطالبات المدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، ريجنسي موجوكيرتو، أطروحة: برنامج التربية الدينية الإسلامية، كلية التربية، معهد المدرسة الداخلية كياي حاج عبد الشليم، المشرف: يوسف سوهارتو، M.Pd.I

الكلمات الدالة : الطرق ، الفوائد ، الطالبات ، كتاب رسالة المحيض.

دراسة كتاب رسالة المحيض مهمة للمرأة اليومية ، ثم في المستقبل الآن الكثير من الطلاب والأطفال يدرسون كتاب رسالة المحيض لكنهم مازالوا يرتكبون لتطبيقه كل يوم. فائدة دراسة كتاب رسالة المحيض لطالبات المدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، موجوكيرتو. لتوفير فهم للطالبات فيما يتعلق بمادة الحيض والاستحاضة وكذلك بعد الولادة. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد الأساليب والفوائد من دراسة كتاب الرسالة المحيض للطالبات المدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، موجوكيرتو.

هذا البحث باستخدام البحث الميداني باستخدام نهج نوعي. هذا البحث أجريت في المدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، موجوكيرتو. بدأ هذا البحث في الفترة من 10 أبريل إلى 24 أبريل 2021.

الموضوعات من البحث الاساتذة رباتين و الطالبات مدرسة الدينية دار الحكمة. و طريقة جمع البيانات باستخدام طريقة الملاحظة، مقابلة وتوثيق. في تحليل البيانات باستخدام تخفيض البيانات، تقديم البيانات والتحقق من البيانات.

في هذا البحث يمكن أن نستنتج : (1) طريقة الدراسة كتاب رسالة المحيض في المدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، موجوكيرتو : (أ) طريقة سوروعان. (ب) طريقة باندونجان. (د) طريقة السؤال والإجابة. (ج) الواجب المنزلي. (2) فوائد دراسة كتاب رسالة المحيض لطالبات مدرسة الدينية دار الحكمة قرية موجوكيمبانج، موجوكيرتو : (أ) اجعلها سهلة وتحضيرها عندما تعاني أولا من الحيض، (ب) بحيث يعرف الطالبات شروط الدم الحيض. (د) من أجل معرفة قانون عن الحيض للنساء والرجال. (ج) من أجل معرفة المحظورات عند الحيض.



